

## Aufsätze



Edy Salmina, Rechtsanwalt, Lugano, Mitglied der Unabhängigen Beschwerdeinstanz für Radio und Fernsehen (UBI)

## Der Preis der Ehre

### Die strafrechtliche Ahndung von Ehrverletzungen in Zeiten des Shitstorms

#### Inhaltsübersicht:

##### I. Weder Allmacht noch Ohnmacht

##### II. Shitstorm als Gefahrquelle

1. Die Dimension des Problems
2. Nur eine Frage der Ehre?
3. Opfer und Opferempathie

##### III. Shitstorm als strafrechtliches Phänomen

1. Einordnungen und Auswirkungen
2. Eine Ad-hoc-Strafnorm?
3. Die Zentralität der Ehrverletzungstatbestände

##### IV. Über die heutige Strafandrohung bei Ehrverletzungen

1. Diffamation 2.0
2. Keine neue Strafnorm, aber ...
3. Die heutige Strafandrohungsstruktur als Denkpiste
  - a) Die Strafandrohung des Art. 173 StGB
  - b) Das bewusste Lügen des Verleumders i.S.v. Art. 174 StGB
  - c) Die planmässige Rufuntergrabung der qualifizierten Verleumdung
  - d) Animus iniuriandi: Art. 173 Abs. 3 StGB
  - e) Das digitale Mittel als planmässige Tatausführung?

##### V. Schlussfolgerung

1. Eine Strafverschärfung, aber wie?
2. Der Preis der Ehre

## I. Weder Allmacht noch Ohnmacht

«Der Gesetzgeber legiferiert oft, um die Zeit aufzuhalten, diese läuft ihm aber stets davon. Seine Botschaft

Das Dokument "Der Preis der Ehre" wurde von Gast am 26.04.2024 auf der Website forumpoenale.recht.ch erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

erliegt ihr in fataler Weise und kommt daher oft in einem schier unkenntlichen Zustand an.»<sup>1</sup> Diese zur Illusionslosigkeit einladende Überlegung des Tessiner Rechtshistorikers Pio Caroni ist umso wichtiger, wenn man sich einer sozusagen neuen Frage...

**Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.**

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

 Login